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Protokoll ordentliche GV 2023 v.17.04.2023 
Beginn: 19:40 Uhr 

1 Begrüssung, Informationen über den Verlauf der ordentlichen 
Generalversammlung  

Niels (Vorsitz und Protokoll) 

• dankt für’s Erscheinen,  

• Einladung fristgerecht am 25.3.23 verschickt,  

• Stimmberechtigt sind nur aktive Mitglieder,. Ausgetretene somit nicht mehr… 

1.1 Anzahl Teilnehmer  
• gemäss Statuten erlischt Mitgliedschaft: durch schriftl. Austrittserklärung auf Saisonende  

1.1.1 abwesend stimmberechtigt kommen später: 2 

Eliška Bubulova  
(ca 2045) 

Christoph Schiffer (ca 
21 Uhr) 

  

1.1.2 abwesend stimmberechtigt entschuldigt: 2 

Andreas Pantermarakis Ueli Meier  
(krank) 

  

1.1.3 abwesend stimmberechtigt unentschuldigte: 4 

Kay Götschi Maik Götschi Lisa Martinelli Boris Zarda 

1.1.4 abwesend nicht stimmberechtigt entschuldigt: 3 

Severin Zarda 
(vorübergehend 
ausgetreten, Arbeit / 
Studium / Knie) 

Nicolay Mischler 
(ausgetreten, 
Luzern/Arbeit) 

Nicola Noris 
(ausgetreten, 
Arbeit/Schule) 

 

1.1.5 anwesend nicht stimmberechtigt: 3 

Johannes Fischer Michael Scholz Fabian Schwegler  

1.1.6 Anwesende und Mehrheiten 
 Beginn GV 20:33 Uhr 21:18Uhr 

Mitglieder Anfangs GV 2024 40   

Austritte per Ende Saison 2023/2024 -3   

Max. stimmberechtigt per GV 2024 37   

Total anwesende Personen 32 33 34 

Anwesend nicht stimmberechtigt -3   

Anwesend stimmberechtigt 29 30 31 

für Statutenänderungen  
qualifiziertes Mehr =3/4+ 

22 23 24 

für übrige Abstimmungen  
einfaches Mehr: mehr dafür als dagegen 
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2 Wahl stimmenzählende Person(en)  
• Dieter Klaasen (links, 15 Stimmen) 

• Patrick Döttling(rechts, 14 Stimmen) 

• Wahl : angenommen, (dafür:29, dagegen: 0  Enthaltungen: 0) 

2.1 Wahlprozedere: 

• Um Diskussionen zu vermeiden wird immer ausgezählt, nicht mit Applaus abgestimmt 

• Aber um Zeit zu sparen: wenn kein Zweifel an ganz eindeutigen Resultaten herrscht (d.h. sehr viele Ja, 
sehr viele Nein) melden die Stimmenzähler «einstimmig» und wenn beide das gemeldet haben, werden 
nur die entsprechenden viel kleineren Reststimmen konkret gezählt, und der grosse Haufen dann 
gerechnet und bekanntgegeben.  

• Abstimmung über dieses Verfahren:  
alle einverstanden  [ JA ]    /   irgendjemand dagegen:  [ niemand ] 

3 Abnahme des letzten GV Protokolls (Gründungsversammlung)  
• Protokoll war dem Einladungsmail beigelegt  

• ist auch auf unserer Website einsehbar, so zu finden: mit Lupe nach Protokoll suchen, oder Menu 
«Mehr» / «Administratives» 

• Abstimmung: Protokoll angenommen (dafür 26, dagegen 0, Enthaltungen 3, Vorstand) 

4 Jahresbericht Präsident 
• Niels liest Jahresbericht vor (wird anschliessend auch auf Website einsehbar sein) 

• Abstimmung: Protokoll angenommen (dafür 28, dagegen 0, Enthaltungen 1, Präsident) 

5 Finanzen (20:18) 
5.1 Evelyne stellt Jahresrechnung vor 

• Wird auch auf unserer Webseite einsehbar sein 

5.2 Lars Kessler liest Revisorenbericht von ihm und Severin Zarda vor 

• Abstimmung: Revisorenbericht angenommen (dafür 26, dagegen 0, Enthaltungen 3, inkl. Revisoren 
u.Kassierin) 

5.3 Jahresbeitrag 

• Vorstand schlägt Beibehaltung des Jahresbeitrages 100.00 CHF vor (es liegt kein Antrag zur Änderung 
des Aktivmitglied Beitrags vor) 

• Unterjähriger Beitritt kostet April bis Oktober den vollen Jahresbeitrag, ab inkl.Nov. 50. CHF, wobei wir 
März / April diesbezüglich nicht wirklich aktiv werden 

• Das Budget beruht auf diesem Jahresbeitrag 

5.4 Evelyne stellt das Budget vor:  

• (wird auch auf unserer Website einsehbar sein) 
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Wortmeldungen 

Thema Jahresbeitrag Studenten und Schüler? 

• Eine Bar ist prinzipbedingt keine passende Umgebung für Schüler… 

• Mitglieder mit reduziertem Einkommen können Reduktion des 
Jahresbeitrages beantragen, der Vorstand darf gem. Statuten §5 
Sonderkonditionen gewähren. 

 

Thema Budget keine 

• Abstimmung: Jahresbeitrag 100.- angenommen (dafür 29, dagegen 0, Enthaltungen 0) 

• Abstimmung: Budget 100.- angenommen (dafür 27, dagegen 0, Enthaltungen 2 inkl Kassierin) 

• Arbeit Buchhalterin und Revisoren wird mit Applaus verdankt. 

6 Erteilung Décharge an Vorstand  
• Abstimmung: Décharge an Vorstand wird erteilt (dafür 25, dagegen 0, Enthaltungen 4 inkl.Vorstand) 

7 Wahlen  
• Alle Vorstandsmitglieder stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung, und hiermit zur Wiederwahl 

• Abstimmung: Wahl Kassierin Evelyne Schwerzmann angenommen (dafür 28, dagegen 0, Enthaltungen 
1) 

• Abstimmung: Wahl Vize Silvio Stappung angenommen (dafür 28, dagegen 0, Enthaltungen 1) 

• Abstimmung: Wahl Präsident Niels Kessler angenommen (dafür 26, dagegen 0, Enthaltungen 3) 

• Die beiden Revisoren Lars Kessler / Severin Zarda stehen erst 2024 zur Wahl 
 

7.1 Da Revisor Severin Zarda ausgetreten ist, Vorschlag  Eliška Bubulova  als Ersatz 

• Abstimmung: Wahl Revisorin Eliška Bubulova angenommen (dafür 28, dagegen 0, Enthaltungen 1) 
 
20:33 Uhr, Eliska Bublova stösst hinzu, ab sofort 30 stimmberechtigte 
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8 Anträge 
Wir gehen davon aus dass das Kapitel Anträge zukünftig keine 13..14 Seiten umfassen muss… 
Überblick Anzahl Anträge, zurückgezogene in rot 
1 -> 2 

1 (#10) 

9 (#1-9) 

3 (#11-13) 

2 Gegenanträge 

Neu 1+3+2 =6 total 

 

8.1 Konsolidierte Stellungsnahme des ganzen Vorstandes zum Thema Anträge GV 2023 
• Wir wurden mit insgesamt 13 Anträgen überflutet. 

• Die Menge und Art der Anträge hat zu einem gewaltigen Arbeitsaufwand geführt, der in der kurzen Zeit 
vor der GV nur schwer zu stemmen war. 

• Jeder Antrag musste diskutiert werden. 

• Bei aus Sicht des Vorstandes gemischt sinnvollen und fragwürdigen Details mussten sinnvolle 
Gegenvorschläge erarbeitet / formuliert werden, um Antrag und Wahrung des ursprünglichen 
Vereinskonzeptes unter einen Hut zu bringen. 

• Oder bei aus Sicht des Vorstandes fragwürdigen Anträgen begründete Empfehlungen. 

• Am Tag vor der GV wurden nun 9 der Anträge zurückgezogen,  
o mit der Bemerkung den zeitlichen Rahmen der GV nicht sprengen zu wollen. 
o Sowie dem Angebot, bei Interesse die Beweggründe nach der GV im persönlichen Gespräch zu 

erläutern 

• → wir empfinden das Vorgehen als Respektlosigkeit gegenüber dem Vorstand, welcher jederzeit mit 
vollem Einsatz die Bedürfnisse des Vereins zu erfüllen versucht. 

• → das Interesse an einem anschliessenden persönlichen Gespräch zur Begründung des Rückzuges 
besteht bei keinem der Vorstandsmitglieder. 
Wir hatten beim Rückzug sofort um eine schriftliche Stellungsnahme vor der GV gebeten 

 
Wir bitten generell in Zukunft vor Stellen von Anträgen, aus welchen Änderungen an den Statuten oder in der 
Vereinsausrichtung resultieren, vielleicht vorher mit irgendeinem Vorstandsmitglied Kontakt aufzunehmen und 
die Sache zu erörtern, das kann unnötigen Folgeaufwand reduzieren. 
 
Das ist nicht die Aufforderung keine Anträge zu stellen -natürlich kann man das - aber sie müssen mit dem 
aktuellen Gesamtbild und Ausrichtung des Vereins verträglich sein. 
 
Die Gründungsmitglieder hatten sich beim Erstellen der Statuten und an der Gründungsversammlung klar und 
ausdrücklich dafür ausgesprochen die Vereinsstruktur und Organisation so einfach wie möglich zu halten.  
Mit dieser Vorgabe und unter dieser Bedingung konnte der Vorstand mit einem motivierten Team besetzt 
werden. Und am Prinzip der Einfachheit möchten wir gerne festhalten. 
 

8.2 Jetzt kommen wir dann endlich zu den Anträgen. 
Widersprechen Anträge diesem Einfachheitsprinzip, dann verweisen wir deshalb bei den Anträgen wo nötig auf 
das Stichwort KISS Konzept (Keep it (simply) simple) 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #1a Antragspaket in Absprache mit Roger Steiner gesplittet. 
 
Der Vorstand ist aufgrund des grossen Mitglieder-Wachstums aufzustocken 
(neue Funktion: 1x sportlicher Leiter und das Aufgabengebiet dieser Funktion 
soll niedergeschrieben und statutarisch festgehalten werden.) 

Bemerkungen Vorstand Der Vorstand verdankt den grobinhaltlich sinnvollen Antrag und sieht ebenfalls 
einen Bedarf für sportlichem Leiter. Jedoch ohne Vorstandsvergrösserung und 
statutarische Änderungen (in die Statuten gehören ohnehin nur rechtliche 
Bestimmungen, nicht fachliche wie ein Pflichtenheft) 
Es gibt deshalb einen Gegenantrag des Vorstands 
Wir stimmen über beide ab 

Gegenantrag Vorstand #1 • Der Vorstand hat bereits vor diesem Antrag an der Sache gearbeitet und 
die Stelle eines sportlichen Leiters geschaffen 

• Wir haben uns aus der zur Verfügung stehende Auswahl für Yves Stierli 
entschieden und stellen ihn nun offiziell als sportlichen Leiter vor, 

• aber nicht in Vorstand sondern als vom Vorstand beauftragter Ressortleiter 
(KISS: der Vorstand soll schlank bleiben),  

• Dies entspricht unseren Statuten in  
o Punkt 3 Organisation,  
o Paragraph 7 Die Organe des Vereins  
o Absatz 3 Organisationskommission 

• ein Ressortleiter  nimmt nur bei entsprechendem Bedarf an erweiterter VS 
teil (da nicht immer nötig).  

• Pflichtenheft schriftlich und auf aaadarters.ch einsehbar, aber nicht in 
Statuten. Änderungsverlauf ist mindestens protokollarisch einsehbar. 

Prozedere Abstimmung 
und Resultate  

Beide Anträge können individuell angenommen oder abgelehnt werden.  
Falls beide angenommen werden gilt derjenige Antrag mit mehr Ja Stimmen als 
angenommen 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

Vorstand aufstocken sportlicher Leiter, Pflichtenheft statutarisch festhalten? 
DA STATUTENÄNDERUNG ¾ MEHR NÖTIG! 
dafür: 
dagegen: 
Enthaltungen: 

Abstimmung und Resultate 
Gegenantrag  

Sportlicher Leiter Yves Stierli ausserhalb Vorstand als beauftragter Ressortleiter, 
Pflichtenheft separat publiziertes Dokument - keine Statutenänderung. 
NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 
dafür:29 
dagegen:0 
Enthaltungen:1 

Gesamt-Resultat Gegenantrag angenommen 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #2a Antragspaket in Absprache mit Antragsteller gesplittet. 

Der Vorstand ist aufgrund des grossen Mitglieder-Wachstums aufzustocken 
(neue Funktion: 1x Marketing & Kommunikation und das Aufgabengebiet dieser 
Funktion soll niedergeschrieben und statutarisch festgehalten werden.) 

Bemerkungen Vorstand das empfindet der Vorstand als unnötig und wird zur Ablehnung empfohlen 

• verletzt das KISS Prinzip 

• 2 Zeitungsartikel / Jahr genügen und können wir oder ausgesuchte / 
beauftragte Mitglieder selber stemmen 

• Internetauftritt vorhanden und immer aktuell (Niels Kessler)  

• Instagram vorhanden und immer aktuell (Lars Kessler)  

• Facebookauftritt  nicht vorhanden, ist eh nicht mehr gefragt - aber wenn 
"man" meint das sei nötig findet sich sicher wer der das macht...  
dafür braucht es kein zusätzliches Vorstandsmitglied oder einen 
Ressortleiter 

• Marketing Spezialist ist mit Hobby Mannschaften schlecht begründbar - wir 
sind kein Profi Verein 

• Wir sind keine Firma, haben mit dem Mitgliederstamm genügend und 
zunehmend Einnahmen, Ausgaben nehmen eher ab, da die materielle 
Wachtums-Phase abgeschlossen ist. 
Finanzielles Überleben ist bei dieser Mitgliederzahl ohne Marketing 
Massnahmen problemlos gewährleistet 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

Vorstand mit Marketing und Kommunikationssspezialist aufstocken und 
statuarisch verankern? 
DA STATUTENÄNDERUNG ¾ MEHR NÖTIG! 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #3 Die Revision soll von einer clubunabhängigen Person durchgeführt werden und 
ist zwingend mit der Jahresrechnung den Aktivmitgliedern vor der GV 
termingerecht zu zustellen. 

Bemerkungen Vorstand NEIN, das ist in Vereinen unserer Art nicht üblich und wird zur Ablehnung 
empfohlen 

Thema externe Revision 

• wir sind keine Firma und kein professioneller Sportverein 

• verletzt das KISS Prinzip 

• kein Gewinn, finanzieller Mehraufwand ohne Mehrnutzen 

• interne Revisoren sind genügend qualifiziert eine Buchhaltung auf 
Korrektheit zu prüfen. 

Thema Vorabversand Revisorenbericht 

• Einzige Anforderung ist gemäss Statuten termingerechte Zustellung der 
Einladung, Beilagen sind optional 

• In Vereinen unserer Art wird Revisorenbericht immer vorgelesen. 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

Clubunabhängige externe Revision und Vorabversand Revisorenbericht? 
NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #4 Der neu gewählte Vorstand soll innerhalb der ersten sechs Monate ab GV2023 
die Vereinsvision, die entsprechende Entwicklungs-/Wachstumsstrategie, die 
sportlichen und die wirtschaftlichen  Ziele und die zielgerichteten Strukturen 
dem Souverän/ Mitgliedern präsentieren 

Bemerkungen Vorstand Der Vorstand bedankt sich für den Antrag und anerkennt das Bedürfnis, dass 
implizit vorhandene Vorstellungen formuliert werden sollen. 
Aber, wie in Firmen auch: man muss aufpassen, dass nicht zum Selbstzweck 
über solches diskutiert wird. (die meisten wollen eben vor allem darten... und 
der Vorstand versucht das zu gewährleisten) 

Es gibt einen Gegenantrag des Vorstands 
Wir stimmen über beide ab,  

• Wir werden jetzt unsere aktuellen Visionen / Strategien / Ziele 
präsentieren (sie sind anlässlich der GV bereits auf aaadarters.ch 
aufgeschaltet) 

• Wir sind der Meinung, dass dem ursprünglichen Antrag inhaltlich mit 
Veröffentlichung dieser Visionen genügend Folge geleistet wurde 

Gegenantrag Vorstand #4 • Wir haben auf aaadarters.ch Visionen / Strategien / Ziele formuliert. 

• Diese Art der Präsentation soll genügen 

• der Vorstand muss keine unterjährige, in irgendeiner Form geänderte 
Präsentation organisieren 

• über unpassend formulierte Visionen / Ziele, kann jederzeit diskutiert 
und an späteren GVs via KONKRETEN Anträgen direkt abgestimmt 
werden - eine jährliche Anpassung der Visionen / Ziele genügt. 

Prozedere Abstimmung 
und Resultate  

Beide Anträge können individuell angenommen oder abgelehnt werden.  
Falls beide angenommen werden, gilt derjenige Antrag mit mehr Ja Stimmen als 
angenommen 
NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

Innert 6 Monaten Präsentation aller verlangten Aspekte an den Souverän? 
 

Abstimmung und Resultate 
Gegenantrag  

Aspekte bereits genügend präsentiert, Inhaltlich OK?, keine unterjährige 
Präsentation, Änderungen an späteren GVs via Anträgen? 
NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 
dafür:30 
dagegen:0 
Enthaltungen:0 

Gesamt-Resultat Gegenantrag angenommen 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #5 Es soll abgestimmt werden, ob ab Saison 2023/2024 die DLRZ-Spieltage (Mo. & 
Mi.) und die Trainingstage identisch sein sollen (aktuelle Saison; Montag=Team 
1.&2. /Mittwoch= TeamNexGen oder ob hierzu evtl. neue Trainingstage (Bsp. 
Di. & Do.) definiert werden sollten 

Bemerkungen Vorstand 
 
INFO AN MITGLIEDER 

Wir traktandieren das nicht als Antrag 

• Dass wir eine Lösung für die überbelegten Spieltage finden müssen ist auch 
ohne Abstimmung klar. 

• Aus der Abstimmung ginge lediglich hervor ob wir andere Trainingstage 
finden sollen… 

• dies ist ein innervereinliches organisatorisches Problem, welches der 
Sportliche Leiter in Zusammenarbeit mit / und zum Wohl der Mitglieder 
lösen wird. Vielleicht fragt er heute noch unter Varia an. 
Das wird erst nächste Saison ein Problem 

Gegenantrag Vorstand Falls es Diskussionen gibt, hier die ursprünglich vorbereiteten 
Überlegungen, jedoch noch nicht mit dem sportlichen Leiter abgesprochen. 

• An DLRZ Heimspiel Montagen und Mittwochen findet automatisch kein 
organisiertes Trainingsturnier statt, man kann aber auf den 
verbleibenden 2-4 Boards frei spielen! 

• Nur an Nicht-DLRZ Heimspiel Montagen findet ein organisiertes, der 
Teilnehmeranzahl angepasstes Trainingsturnier statt. (also ca. jede 
zweite Woche) 

• Neu findet bei genügender Zustimmung durch die Mitglieder auch an 
Dienstagen (Haupt-Trainingstag)  ein organisiertes, der 
Teilnehmeranzahl angepasstes Trainingsturnier statt. 

• An Donnerstagen findet wie gehabt ein organisiertes, der 
Teilnehmeranzahl angepasstes Trainingsturnier statt. 

• allfällige regelmässige Mannschaftstrainings auf in der Regel 2 Boards 
mit dem  sportlichen Leiter besprechen und durch diesen mit 
allfälligen Trainingsturnieren zu koordinieren. 

• die allgemeinen Trainingsturniere versuchen wir (d.h. wir schauen ob 
das technisch einfach machbar ist) so zu gestalten, dass ein einem 
allgemeine ersten Teil alle Leistungsstufen durchmischt teilnehmen, 
und dann in einem zweiten Teil 2 Leistungsgruppen ein getrenntes 
Turnier durchführen. (A / B Turnier) 

• Anpassungswünsche zu dieser Definition können mit dem sportlichen 
Leiter diskutiert werden, resp. wird dieser dann mit allen Betroffenen 
abgleichen. 

Dies hilft denen die nur Montags spielen können, es gibt wöchentlich genügend 
organisierte Trainingsturniere die man spielen kann, Mannschaftstrainings sind 
möglich. 
dies hilft aber auch denjenigen die abgesehen von Ligaspielen montags jeweils 
nicht spielen können. Man muss nur noch die Leute finden die die 
Trainingsturnier organisieren… 
Dies hilft auch denen die Dienstags nicht spielen können, da ja immerhin jeden 
zweiten Montags ein weitgehend normales Trainingsturnier stattfindet. 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag #6 Neben dem Mitgliederbeitrag Aktivmitglieder soll neu auch ein 
Passivmitglieder-Beitrag definiert und eingeführt werden (Gegenleistung Bsp. 
Teilnahme an einem speziellen Turnier) Ziel: Aktivmitglieder werben 
Passivmitglieder als Kleinsponsoren 

Bemerkungen Vorstand Es gibt 2 ähnlich gelagerte Anträge, beide werden zuerst erklärt, und dann über 
beide abgestimmt 

Antrag 6 empfindet der Vorstand als unnötig und wird zur Ablehnung 
empfohlen 

• verletzt das KISS Prinzip 

• verschiedene Mitgliederstufen waren bei der Gründung ein Thema und 
wurden bewusst nicht in den Statuten aufgeführt 

• und wenn schon Passivmitglieder, dann ohne Aktivitäten für diese – Passiv 
heisst passiv - wenn sie spielen wollen, sollen sie Aktivmitglieder werden. 

• Wir können ja auch ohne Abstimmung darüber auf der Homepage 
einmalige oder regelmässige Spendenmöglichkeiten schaffen, und die 
Mitglieder werben dann mit dem Verweis darauf: Spender statt 
Passivmitglieder. 

 
 

Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag 7 Mitglieder können ausschliesslich an der GV in den Verein aufgenommen 
werden (unterjährige Beitritte = Mitglied auf Probe ohne Stimmrecht bis zur 
Aufnahme an der GV) Anpassung der Statuten 

Mitglieder-Antrag 13 Ich stelle den Antrag, dass neue Mitglieder nur an der GV aufgenommen 
werden können. Wenn Die neuen Mitglieder schon unter dem Jahr mitmachen 
wollen, so sind diese bis an die GV Probemitglieder. Neue Mitglieder können 
nur vom Kollektiv an der GV aufgenommen werden oder allenfalls abgelehnt 
werden. 

Bemerkungen Vorstand NEIN, das empfindet der Vorstand als unpassend und wird zur Ablehnung 
empfohlen 

• verletzt das KISS Prinzip und erschwert direkte Wege 

• Normalfall wäre die Aufnahme, warum also DAS verkomplizieren? 

• Ausschluss ist gemäss Statuten nur durch GV möglich – die Mitglieder 
haben also jetzt schon das letzte Wort. 

• Sollte jemand negativ auffallen kann dies dem Vorstand gemeldet werden 
und er ergreift dann nach Abwägung der Umstände nötigenfalls 
Massnahmen, oder die GV bestimmt über den Ausschluss 

• Es ist nicht wünschenswert, dass ein neues Mitglied bis zur Aufnahme ein 
Jahr lang gratis spielt und nicht wie ein Mitglied selbstständig darten darf 
(Boardbenutzung an beliebigen Abenden nur mindestens im Beisein von 
MITGLIEDERN) 
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Antragsteller Roger Steiner 

Mitglieder-Antrag 8 Jedes Aktivmitglied, welches in einer AAA-Darter Mannschaft registriert ist , 
erhält ein Vereinsshirt ohne Kostenfolge.  

Bemerkungen Vorstand NEIN, das empfindet der Vorstand als unpassend und wird zur Ablehnung 
empfohlen 

• Es muss Gleichbehandlung der Mitglieder gelten, der grössere Teil des 
Vereins hat diese Shirts bei der ersten Lieferung erworben. 

• Die Kostenlast für Mitglieder ist bei einem einmaligen Kauf pro Leben kein 
Hinderungsgrund 

• Der Kauf ist keine Pflicht 

 
 
 

Antragsteller Roger Steiner 
Mitglieder-Antrag 9 Nur der  Souverän (Mitglieder /GV oder ausserordentliche GV) kann über die 

Aufnahme und den Ausschluss von Mitgliedern durch eine Abstimmung 
entscheiden(Anpassung der Statuten 

Bemerkungen Vorstand Wird nicht als Antrag traktandiert 

• Über Aufnahme wurde bereits abgestimmt, Antrag 7 und 13 

• Und Ausschluss  ist bereits genau so in den Statuten festgehalten 
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Antragsteller Chrigel Schiffer  

Mitglieder-Antrag 10 Bei den Säuli Open sollte ein kleiner Beitrag in die Vereinskasse fliessen zb .10% 
also 2 Fr.  
Gedanken dazu: 

• Startgeld dann halt nötigenfalls 22.- 

• es gibt verschiedene Vereins Mitglieder die nie am Turnier mitspielen, 
bezahlen aber auch den vollen Jahresbeitrag. 

• Andere würden teilnehmen, kommen aber nie in den Genuss von 
einem Preisgeld, und dann kommen halt Aussagen wie «bin ja eh nur 
Kanonenfutter» und dann spielen sie doch nicht. 

• Mit den zB 10% kann man wenigstens sagen, dass der Verein etwas 
von meinem Startgeld hat, was mir ein gutes Gefühl geben würde. 

• andere Turniere haben Startgelder von 15.- da ist 18.- statt 20.- die 
ausbezahlt werden nicht so schlecht. 

Bemerkungen Vorstand Der Vorstand hatte das Thema nach Abwägung der Argumente und nach 
Rücksprache mit dem bisherigen Turnier-Haupt-Verantwortlichen Niels Rot 
absichtlich bisher nicht gepusht. 
 
Mehrbenutzung: 

• Im Mittel 2 x 15 / Woche Training, x 50 Wo/Jahr = 1500 Abende 

• Turnier 10 x (25-5 eigene Spieler) = 200 Benutzungsabende 

• = 13% Mehrbelastung, d.h. 13% von 6 Boards = 0.8 Boards (80._/Jahr) 

• (Wenn weiterhin mal Rene, mal wir Boards kaufen = 0.4 Boards, also 
40.-/Jahr) 

Es wirkt kleinlich hierfür Geld einzutreiben. 
Einnahmen bei 10% 
20-25 * 10 * 10% v.20.- = 400-500.- (4-5 Jahresmitgliedschaften) 
 
Argumente dafür: 

➔ WIR können keinen Umsatz mit Restauration machen 
Gegenargumente bisher: 

• Das ist nicht USUS in der Szene 

• Wir würden die Boards ohnehin erst nach einem Jahr ersetzen, ob jetzt 
durch Turnier abgenutzt oder nicht. 

• Es geht grundsätzlich darum den Dartssport zu fördern und nicht 
darum Geld zu verdienen  

• Wir haben bei 40+ Mitgliedern genügend Einnahmen um das 
finanzielle Ziel (kein Defizit) nach Beenden der vergangenen 2 
Wachstumsjahre jederzeit zu erreichen. Wir sind also nicht drauf 
angewiesen 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 
dafür:15 
dagegen:9 
Enthaltungen:6 

Gesamt-Resultat Mitglieder-Antrag angenommen 

 
21:18 Christoph Schiffer stösst hinzu, ab sofort 31 stimmberechtigte 
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Antragsteller Silvano Stierli 

Mitglieder-Antrag #11 Ich stelle den Antrag, dass es ab neuem Vereinsjahr verschiedene 
Mitgliederkategorien geben soll: 

• Studierende / Schüler 50 Fr./Jahr 

• Aktive 100 Fr./Jahr  

• Passive 50 Fr./ Jahr 

• Senioren 75 Fr./Jahr (ab 65 Jahren) 

• Probemitglieder / resp je nachdem was gilt unterjährig aufgenommene 
wie gehabt 

o 7-12 Mt bis zur nächsten GV 100 Fr. 
o 1-6 Mt bis zur nächsten GV 50 Fr. 

Bemerkungen Vorstand Das empfindet der Vorstand als unpassend und wird zur Ablehnung empfohlen 

• verletzt das KISS Prinzip  

• mehrere Mitgliederkategorien waren bereits auf dem Weg zur 
Vereinsgründung ein Thema und wurde bewusst verworfen 

• kein Gegenargument, aber Info: bei Annahme müsste man noch  
unterjährig Eintritte für alle diskutieren… 

Abstimmung und Resultate 
Antrag 11  

Silvano Stierli: komplettes Kategorienpaket 
DA STATUTENÄNDERUNG ¾ MEHR NÖTIG! 
dafür:3 
dagegen:24 
Enthaltungen:4 

Gesamt-Resultat Mitglieder-Antrag abgelehnt 
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Antragsteller Silvano Stierli 

Mitglieder-Antrag 12 Ich stelle den Antrag, dass wir ab dem neuen Vereinsjahr die Mitgliederzahl auf 
max. 50 Mitglieder beschränken sollten. Da unsere Trainings- und 
Spielmöglichkeiten (Dartscheiben) beschränkt sind. 

Bemerkungen Vorstand • Wir haben offensichtlich ein Problem, aber ist es genau lokalisiert? 
Löst 50er Grenze das Problem überhaupt? 

• Wir rechnen mit einer Abflachung des Wachstums 

• Je nach Problem müssen wir nicht die Anzahl Mitglieder beschränken, 
sondern die Anzahl Spieler pro Training? 

• Bei zunehmender Benutzung mehrerer Trainingsabende verteilt sich 
die Boardbelegung eh gleichmässiger. 

• Wir hatten bisher (meinen wir) noch kein einziges Training mit 6 
Boards ohne gleichzeitiges Ligaspiel, wo wir im Training limitiert 
gewesen wären 

• Andererseits ist zu definieren was limitiert genau heisst.  

• zB Wieviel % der Zeit kann man in einem Training spielen 

• Wieviele Spiele in welchem Mode? 

• Ich weiss von Leuten die sagen für 5 Spiele einen ganzen Abend ins 
Break zu kommen, sei ihnen bei aller Liebe zum Dart zu ineffizient. 

• Der Vorstand empfindet die vorgeschlagene Limite von genau 50 
Mitgliedern als willkürlich, aber natürlich als denkbar 

• Aber was machen wir wenn sich als 51ter der Stefan Belmont bewirbt 

😊 

• Vielleicht muss man auf DIE Anzahl Spieler beschränken, ab welcher 
der Verein langfristig finanziell stabil existieren kann, das wäre bereits 
jetzt plus den schon gut integrierten Schnupperern möglich,  

• sagen wir 45 Mitglieder, mit Schnuppererstopp oder Begrenzung der 
Anzahl Schuppertrainings pro Woche oder insgesamt, etc etc. 

 

• Wir empfehlen abzuwarten was nächste Saison passiert und was der 
Sportliche Leiter mit der erhöhten Ligaspielbelastung versus 
Trainingsstrategie bieten kann, und die Angelegenheit nötigenfalls 
dann wieder frisch aufzugreifen 

Abstimmung und Resultate 
Mitglieder-Antrag 

NUR EINFACHES MEHR NÖTIG! 
dafür:2 
dagegen: 17 
Enthaltungen: 10 

Gesamt-Resultat Mitglieder-Antrag abgelehnt 
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Antragsteller Silvano Stierli 

Mitglieder-Antrag 13 Ich stelle den Antrag,  

• dass neue Mitglieder nur an der GV aufgenommen werden können.  

• Wenn Die neuen Mitglieder schon unter dem Jahr mitmachen wollen, 
so sind diese bis an die GV Probemitglieder.  

• Neue Mitglieder können nur vom Kollektiv an der GV aufgenommen 
werden oder allenfalls abgelehnt werden. 

Bemerkungen Vorstand Das empfindet der Vorstand als unpassend und wird zur Ablehnung empfohlen 

• verletzt das KISS Prinzip und erschwert direkte Wege 

• Normalfall wäre ja wohl die Aufnahme, warum also genau DAS 
verkomplizieren? 

• Wir werden zukünftig bei jedem neuen Mitglied sicherstellen, dass die nun 
nicht mehr nur mündlich vorhandenen Visionen und Ziele, sowie Statuten 
verstanden wurden, und sie dazu auffordern nur dann beizutreten, wenn 
alles zusagt. 

• Sollte eine allfällige Mitgliederlimite überschritten werden, ist der Vorstand 
ja bereits daran gebunden und würde bei Bedarf an der nächsten GV die 
Mitglieder in den Aufnahme-Entscheid einbinden. 

• Ausschluss ist gemäss Statuten durch GV (und nur durch die GV) möglich – 
die Mitglieder haben also jetzt schon das letzte Wort über Mitgliedschaften 

• Sollte jemand negativ auffallen  
o kann dies dem Vorstand gemeldet werden und dieser ergreift 

dann nach Abwägung der Umstände nötigenfalls Massnahmen,  
o und/oder die GV stellt den Ausschluss Antrag und bestimmt 

gemäss Statuten über den Ausschluss eines Mitgliedes 

Abstimmung und Resultate 
der beiden identischen 
Anträge 

DA STATUTENÄNDERUNG ¾ MEHR NÖTIG! 
dafür: 1 
dagegen: 16 
Enthaltungen: 10 
Unsicherheit Stimmenzählung 4, irrelevant… 

Gesamt-Resultat Mitglieder-Antrag abgelehnt 

 

9 Varia 
9.1 Eintritte 

• Bei Niels Kessler melden 

9.2 Trainingsturniere Anmeldeverfahren 

9.2.1 Probleme 
• Nicht jeder kennt alle Mitglieder, Thema Wachstum 

• mittlerweile zuviele Teilnehmer, kein Ueberblick wenn die herumwuseln 

9.2.2 Lösungsansatz 
• wer später kommt, meldet sich wie bisher entsprechend per whatsapp an 

• neu wird ab April 23 jeweils eine möglichst aktuelle Mitgliederliste aufliegen 

• wer da ist und spielen will, kreuzt sich an 

• wer nicht auf Liste erwähnt ist, trägt sich mit Name und Vorname ein 

• wer vergessen hat sich einzutragen und das Turnier hat ohne ihn begonnen, hat Pech gehabt. 
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• Anmeldung bis 1930 

• Start 1945 

• Ankommen bis 2015 

• Spiele von Spätstartern die den Fortschritt verzögern oder zusätzliche Wartezeiten generieren 
würden, werden 0:2 verloren eingetragen oder von Gruppe geschätzt  

9.3 2023/24 bekannte und neue Mannschaften 
9.3.1 Bekannt: Triple-A Darters 1: (Montags) 

• Niels Rot, Jakob Studhalter, Ralf Gerbert, Patrick Döttling, Yves Stierli, Niels Kessler 

9.3.2 Bekannt: neue Triple-A Darters OBG (Oldie‘s but Goldie‘s) -> Ü55 (Mittwochs) 

• Roger Steiner Captain , Christoph Schiffer, Evelyne Lüscher, Martin Lüscher, Richi Halbauer, Thomas 
Hadorn, Silvano Stierli, Christian Stamm 

9.4 weiteres Vorgehen durch Spielleiter Yves Stierli 
• Unser neuer Sportlicher Leiter wird mit den potentiellen Captains/Spielern zusammen herausfinden 

was für Teams in welchen Ligen wir bilden 
Wir rechnen mit 2-3 weiteren Mannschaften in DLRZ und/oder SDA 

• Umfragen zur Bedarfsabklärung sind bereits vor der GV angelaufen. Weiteres dann später persönlicher 
durch Yves Stierli. 

9.5 Pyramide öffnen für Schnupperer? 
• Lernen Leute besser kennen 

• Bringen wahrscheinlich Leben in die Pyramide 

• -> öffnen wir auch für Schnupperer 

9.6 Weitere Vereins-Tricots 
• Es gibt eine Nachbestellung vor nächster Saison 

9.7 Evelyne: Material Ein-/Ausgänge 
• Anschaffungen mit Datumsangabe an jmd vom Vorstand melden 

• Entsorgungen mit Datumsangabe immer via Vorstand 

9.8 nächste Termine 
• 10.Juni Regio Cup 

• mitte Juli Anmeldeschluss für DLRZ Mannschaften 

• Anmeldeschluss für SDA Mannschaften 

• 28.Aug. Clubmeisterschaft (als Weckruf für neue Meisiterschaftssaison) 

9.9 Beiträge / Fragen / Anregungen von den Mitgliedern? 
• keine 

 
Termin nächste GV 15.04.2024 
 
Ende der Versammlung um 22:13 Uhr 

 
Kappel a.A., 18.02.2024 
Protokollführer und Vorsitz: Niels Kessler 
(Dieses Schreiben wurde elektronisch erstellt und ist auch ohne Unterschrift gültig) 
3914 Wörter, letzte Speicherung 18.2.2024 15:45 


